

所得税の確定申告はお早めに！一月十六日～三月十五日まで。

INFORMATION 暮らしの情報

福祉係より

●母子家庭医療費助成制度について

母子家庭の母、及び児童が医療機関で受診した場合、医療費の自己負担の一部が公費で負担される制度があります。

対象者は、町内に住所がある二十才未満の児童を扶養している母子家庭の母

- 十八才未満の母子家庭の児童
- 父母のない児童（父母の生死が明らかでない児童、父母から遺棄されている児童）
- 詳しい事は、町民課福祉係にとなっております。

●ねたきり老人ゼロ作戦講演会

熊本県では、ねたきりにならない、ねたきりにさせないことへの意識啓発のための講演会を次のように開催します。（入場無料）



どんど焼き

それぞれ工夫された竹竿でおもちゃを焼く津奈木幼稚園の園児たち

人口と世帯	
1月1日現在()内は前月との比較	
人 口	5,998(-15)
男 女	2,855(-6)
世 帯	3,143(-9)
人 口	1,863(-2)

あなたの一票は、
明日の熊本をつくる
大切な声です！

みんなで投票しましよう。

2月5日 熊本県知事選挙の投票日です

(期日) 平成七年三月十一日(土)
(会場) 八代市厚生会館大ホール
(講師) 岡本祐三氏(城南中央病院内科医長)

また、同会場では、介護体験コーナー、高齢者おしゃれコーナー、相談コーナー等設けてありますので気軽に立ち寄りください。詳しいことについては、

県庁高齢福祉課までおたずねください。☎〇九六一三八三一
一一一内線三七四五

料) 婚・その他)
○生活援護(資金・生活保護・その他)
○児童(就職・教育・養育・その他)

○県芦北事務所 母子相談員
○県芦北福祉事務所 家庭相談員外
○高齢者職業紹介所
お気軽に相談において下さい。

五、相談担当者
○百日咳・ジフテリア・破傷風
及び二種混合(ジフテリア・破傷風)予防接種を実施します。受

診時は、母子健康手帳及び印鑑を必ずご持参下さい。
受付時間 午後一時～二時

国民金融公庫より

「国の教育ローン」受付中！

入学金や授業料、アパートの敷金家賃など入学時や在学中に必要となる資金を融資する公的制度として、国民金融公庫の「国民の教育ローン」があります。融資額は、学生・生徒お一人につき百五十万円以内、利息年四・九%、返済期間は八年以内となっています。

詳しく述べは、国民金融公庫八代支店(☎〇九六一三三一五一九五)にお問い合わせください。

生徒募集

○県立湧心館高等学校では、仕事などの都合で毎日通学のできない人のために「通信制課程」の生徒を募集します。入学試験や年齢制限はなく、受付期間は二月二十一日～三月一十三日まで。

詳しく述べは、☎〇九六一三七二一五一三七二湧心館高等学校まで。

◎県立黒石原養護学校高等部では、病気の治療を受け高校の教育を受けたい人を対象に募集をします。定員は十三名。詳しくは☎〇九六一四二一〇一五六黒石原養護学校高等部まで。

○社会福祉協議会へ
福浦 福山貞彦様
右の方よりご寄附頂きました。
誠にありがとうございました。

ご寄附お礼

ご芳志お礼

地区	世帯主	故人
日添 謙山	茂	セイ
中尾 鳥居	哲次郎	保
日当 上村	トシ子	スエノ
小津奈木白坂	晶子	巖
川内 北岡	美智子	菊
日当 千々岩	勝	ミコ
右のなかたがたから、町社会福祉協議会へ香典返しとして金一封をご寄附くださいました。この寄附金はご意思に添い有効に利用させていただきますとともに、故人のご冥福を心からお祈り申し上げます。(敬称略)		

あなたの一票は、
明日の熊本をつくる
大切な声です！

みんなで投票しましよう。

2月5日 熊本県知事選挙の投票日です

地域ぐるみで地震対策

いつ起るかわからない地震に対しての知識と対策を

一月十七日、早朝に兵庫県南部をM7.2の大地震が直撃し家屋の倒壊、火災などで死者が五千人を超す大惨事となりました。

これまで、地震は太平洋プレートの歪みによるものが一般的で、九州にはあまり関係のないことだと思っていた人が多いのですが

一月十七日、早朝に兵庫県南部をM7.2の大地震が直撃し家屋の倒壊、火災などで死者が五千人を超す大惨事となりました。

これまで、地震は太平洋プレートの歪みによるものが一般的で、九州にはあまり関係のないことだと思っていた人が多いのですが

ないでしょうか。
しかし、今回兵庫県南部を襲った阪神大震災は、内陸部の活動層による直下型地震でした。

そして、九州にも活断層があり、いつこの様な大地震が襲ってくるかわかりません。

今回の震災では、地域住民

が密接な付き合いを行っていた所ほどの人的被害を少なく食い止めています。

私達に今出来る事は、今回の地震を教訓に、地域で協力する態勢づくりや地域ぐるみで地震対策を見直す事ではないでしょうか。

地震から身を守る10万条

- 1、まず身の安全
テープルの下などに隠れ、身の安全を確保しよう。
- 2、すばやく火の始末
揺れがあさまつてから、落ち着いて火の始末。
- 3、戸を開けて出口を確保
- 4、火が出たらすぐ消火
天井に燃え移る前なら、落着いて初期消火。
- 5、あわてて外に飛び出さない
室内で様子をみてから。

- 6、狭い路地やブロツク塀には近づかない
- 7、山崩れがけ崩れ
津波に注意
- 8、避難は徒歩で
田や自主防災組織などの指揮を待ち、集団で避難しよう。
- 9、協力しあつて
応急救護
- 10、正しい情報を:
落ち着いて正しい情報を、デマに惑わされるとバーバーの原因に。

義援金への
ご協力
ありがとうございます

成7年1月二十四日現在
・津奈木町民各位
・津奈木町役場
・松本医院従業員
・津奈木町誠心会
・肥薩陶器瓦販売有限会社
・万年石油株式会社
・大富建設株式会社
・津奈木町議会
・津奈木町民各
・津奈木町役場
・つなぎ温泉四季彩
・グリーンゲイト

一月十一日文化センターで開催された「あけぼの学習会」で、西川町長の講演がありました。

「二十一世紀へのまちづくりと高齢者の役割」と題した講演では、本町の基本理念である「後世に残せる美しい町づくり」『誇りを持って住む町づくり』『多くの人が訪れてくれる町づくり』の三つについての説明をはじめ、それらを進める上での高齢者の役割、また地域内での役割・重要な役割についての話がありましたが。最後に、住民の方に少しでも知つてもらいたい。最後に、住民の方に少しでも知つてもらいたい。

参加者は、時折笑いもこぼれながら、和やかな雰囲気の中で、解りやすい説明にうなずいたり、今まで見たことの無いプロンズ制作風景を見て、その手間の多さに驚かれたりして、充実した学習会だったと喜んでいました。

『21世紀へのまちづくりと高齢者の役割』

あけぼの学習会にて 町長講演

2月のカレンダー

- | 月 日 | 対象地区 | 場 所 | 時 間 |
|-------------|----------|----------|-----------|
| 2月16日(木) | 竹中、染竹 | 文化センター | |
| 2月17日(金) | 浜崎、桜戸 | 改善センター | |
| 2月20日(月) | 町中、新川、古川 | 浜公民館 | |
| 2月21日(火) | 平国上、辻 | 平国会館 | |
| 2月22日(水) | 平国下 | 平国会館 | |
| 2月23日(木) | 日当 | 赤崎漁村センター | |
| 2月24日(金) | 日添 | 赤崎漁村センター | |
| 3月 1日(水) | 大泊 | 大泊公民館 | |
| 3月 2日(木) | 福浦 | 福浦公民館 | |
| 3月 3日(金) | 中尾 | 中尾公民館 | |
| 3月 6日(月) | 古中尾 | 古中尾公民館 | |
| 3月 7日(火) | 倉谷 | 倉谷公民館 | |
| 3月 8日(水) | 内野 | 内野公民館 | |
| 3月 9日(木) | 上下門、川内 | 上下門公民館 | |
| 3月10日(金) | 小津奈木 | 小津奈木公民館 | |
| 3月12日(日) | 丸岡及び全地区 | 津奈木町役場 | 午前9時～午後5時 |
| 3月13、14、15日 | 全地区 | 津奈木町役場 | 午前9時～午後5時 |

- 3日 節分
5日 熊本県知事選挙投票日
8日 二種・三種混合予防接種
11日 建国記念の日
16日 確定申告開始（3月15日まで）
24日 献血（四季彩・B&G）
26日 幼稚園学習発表会

住民の福祉活動に貢献

福田政人さん・谷村行雄さん 社会福祉功労者受賞



今回、社会福祉功労者として津奈木町から、谷村行雄さんと福田政人さんのお二人が、熊本県より表彰を受けられました。谷村さんは、昭和四十七年から熊本県精神薄弱者相談員として福祉の向上に努めておられ、また平成六年からは芦北郡心身障害児（者）の

手をつなぐ親の会の理事も務められて知的障害者の積極的な社会参加の促進を図られるなどの貢献をされています。

また、福田さんは、昭和四十四年より社会福祉法人水俣福祉会の理事長を務められて、津南保育園幼年消防クラブや、婦人消防隊、幼児交通安全指導隊などを結成し、火災予防の意識や交通安全の思想やマナーなどを取り入れた幼児指導に力を注いでおられます。

今回の受章は、お二人のこの様な功績が認められての受賞でした。

巡回納税相談日程表

月 日	対象地区	場 所	時 間
2月16日(木)	竹中、染竹	文化センター	
2月17日(金)	浜崎、桜戸	改善センター	
2月20日(月)	町中、新川、古川	浜公民館	
2月21日(火)	平国上、辻	平国会館	
2月22日(水)	平国下	平国会館	
2月23日(木)	日当	赤崎漁村センター	
2月24日(金)	日添	赤崎漁村センター	
3月 1日(水)	大泊	大泊公民館	
3月 2日(木)	福浦	福浦公民館	
3月 3日(金)	中尾	中尾公民館	
3月 6日(月)	古中尾	古中尾公民館	
3月 7日(火)	倉谷	倉谷公民館	
3月 8日(水)	内野	内野公民館	
3月 9日(木)	上下門、川内	上下門公民館	
3月10日(金)	小津奈木	小津奈木公民館	
3月12日(日)	丸岡及び全地区	津奈木町役場	午前9時～午後5時
3月13、14、15日	全地区	津奈木町役場	午前9時～午後5時

所得税確定申告
2月27日(月) 全地区 津奈木町役場 午前9時～午後5時

どんど焼きで「無病息災」

津奈木小学校

一月九日、津奈木小学校でどんど焼きが行われました。

どんど焼きは九州地方では「鬼火焚き」ともいわれ、無病息災を願って行われる火祭り行事です。

この日は、三学期の始業式がとり行われたあと、全生徒がグラウンドへ出て、それぞれ持ち寄った餅と工夫された竹竿を手で、火の熱さと戦いながら餅を焼いていました。



地球を守る生活排水に！ (合併処理浄化槽設置の補助金)

一月九日、津奈木小学校でどんど焼きが行われました。

どんど焼きは九州地方では「鬼火焚き」ともいわれ、無病息災を願って行われる火祭り行事です。

この日は、三学期の始業式がとり行われたあと、全生徒がグラウンドへ出て、それぞれ持ち寄った餅と工夫された竹竿を手で、火の熱さと戦いながら餅を焼いていました。



水の汚れが急速に進んでいます。私達も台所や洗濯等からの生活排水により、知らず知らず川や海の水を汚し、魚が住みにくくなる等自然を傷つけています。

合併処理浄化槽は、生活排水等の汚れが約十分の一に減り、きれいな排水なので安心して流すことができます。

本町では、合併処理浄化槽を設置される方（家を新築するので設置したい、トイレだけの浄化槽を合併処理浄化槽にかえたい、汲み取り式のトイレを合併処理浄化槽にしたい等々）に、補助金を支給しています。

人 槽	補助限度額
5人槽	309,000円
6～7人槽	463,000円
8～10人槽	824,000円

(注)
浄化槽の大きさ（人槽）は建物の面積に応じて区別されます。

※補助対象…専用住宅（主に住居として使用する建物又は延床面積の二分の一以上を住居として使用する建物）に設置する合併処理浄化槽。

トイレの内装、便器設置費用等は、補助対象になりません。

●手続き等、詳しいお問い合わせは役場衛生係へ（☎78-3111）

巡回納税相談日程表

巡回納税相談日は次の表のとおりです。
申告は、決められた相談日に行つて下さい。

住民税・国民健康保険税の申告

2月16日 3月15日

午前9時 午後3時

所得税確定申告
2月27日(月) 全地区 津奈木町役場 午前9時～午後5時



野崎 ルミさん(平国下)

S 48.2.9生 A型
つなぎ温泉四季彩

■仕事の話しが——四季彩のフロント係をやっています。時にはレストランに出没したりもします。仕事が1点に絞られていないので、やりがいがある仕事です。皆さん是非来てください。

■趣味は何ですか——カラオケで唄って踊ること。

■あなたの夢を——早く赤ちゃんがほしい、だけど、まだ結婚はしたくない……それと、生まれ変わったら猫になってずっと寝て暮らしたい。

■理想の男性は——父のように頼りになる人。

■休日出没するところは——明るくて、人が沢山いて、賑やかで、キングコングがいるところの前列の真ん中あたり。

■町への要望——大きな遊園地を作ってほしい。



今年最初の勝負! 新春囲碁大会開催

一月八日文化センター和室で囲碁同好会による、親睦を兼ねた第三十八回新春囲碁大会が開催されました。大会当日は、A組、B組に分かれて十五名の棋士が熱戦を繰り広げました。成績は次のとおりです。

A組①開田輝男(初段)②吉野長生(二段)③和田年一(初段)

B組①西川初男(二級)②吉野幹夫(八級)③六車幹雄(四級)

なお、囲碁同好会では、愛好者を募集しておりますので、お気軽に入会ください。

◆申込先 津奈木町教育委員会
又は七八一二六一九竹本まで
ご連絡ください。

自動車の前面ナンバーの取り外し禁止!!

“見やすい位置に確実に”
ナンバープレートをつけましょう

自動車登録番号標、いわゆるナンバープレートは、車の種別、用途、自家用・事業用の別など、所在地、所有者などを表しています。さらに、自動車個々に登録を受けなければ、走ることが出来ないことになっており、ナンバープレートは真正に登録を

行った証拠“許可証”といえます。しかし、今までの車輌法で自動車のナンバープレートの表示が義務付けられていたのは、封印されている後方面だけでした。ところがここ数年「前面は罰則がないので、取り外してもかまわない」と、勝手に解釈する人が増えてきました。実際にファッショントとしてナンバープレートを取りはずして走っている若者が目立っています。これでは一見しただけでその車を特定できなくなるだけでなく、車社会の安全と秩序を守ることができます。

平成七年一月一日から施行された車輌法では、こうした状況を改善するために、前面のナンバープレートを取り外して車を走らせることが禁止されました。これにより、ナンバープレートが取り外せられます(なお、どちらかでも取り外して車を走らせた場合は、最高三十万円の罰金が課せられます)。封印を取り外すと罰金が加算されます。ナンバープレートを取り外している人は、ドライバーの責任として必ず取り付けてください。

舞鶴太鼓 初叩き

平成七年の幕開けの一月一日、舞鶴公園から太鼓の音が鳴り響きました。

これは、舞鶴太鼓のメンバーの演奏によるもので、一日の朝、日の出の前の午前六時三十分頃から叩き始め、白い息を吐きながら新年の初叩きを楽しみました。

しかし当日は、あいにくの曇り空で時折小雨のバラ



なが新年の初叩きを楽しみました。新年早々の力一杯の演奏に、汗をかき、気持ちのよい年明けだった様です。



中学生では、唯一単独で出場した津奈木中学校

第45回 熊日三太郎駅伝競走大会

険しい三太郎峠を舞台にした新春恒例の、第45回熊日三太郎駅伝競走大会が一月八日開催されました。この大会は、水俣市役所前から田浦町農村環境改善センター

までの四十キロのコースを五人(中学は十人)でタスキをつなぐ駅伝大会で、津奈木町から一般からA、B二チームと中学生一チームの合計三チームが参加しました。当時は、晴天に恵まれ絶好の駅伝日和となり、午前十時のスタートと同時に白熱したレースが繰り広げられ、一区、二区、三区と次々にタスキを引き継ぎ

までの四十一キロのコースを五人(中学は十人)でタスキをつなぐ駅伝大会で、津奈木町から一般の津奈木Aチームが四位(二位)、津奈木Bチームが九位(二時間三十八分五十五秒)で総合四位、また中学の部では、芦木Cチームが五位(二時間三十六分四秒)で

駆け抜けました。結果は、三太郎駅伝大会として出場した津奈木中が五位(二時間三十六分四秒)という成績でした。

三太郎を走り抜く

『冬の海春の丘』 津奈木の四季をカメラで見つめる

長野良市写真展

一月十九日から三十一日まで
グリーンゲイト二階で、「冬の海春の丘」長野良市写真展が開かれました。

写真家の長野良市氏は、熊本出身の方で、青山学院大学、日本写真芸術専門学校を経て、現在は、阿蘇で写真事務所「アーライブライリー」を設立し、



フリーで活躍されている方です。この写真展は、その長野良市が、津奈木の「四季」を追いかけて一年がかりで制作した写真の数々が展示されていました。

なお、この写真が絵葉書となってグリーンゲイトで販売されています。津奈木にしかない絵葉書です。価値があるのではないか。



津奈木Aチーム 齋藤選手 4位でゴール